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В розницу — свободная цена

НОВОГОДНЕЕ ПОЗДРАВЛЕНИЕ
НАРОДУ УЗБЕКИСТАНА

Дорогие соотечественники !
Преддверие Нового года — это время раз

мышлений, подведения итогов, время, когда 
каждый из нас с надеждой и верой думает о 
наступаюшем годе.

Год 1996 стал для нас годом мира и спо
койствии, годом напряженного труда, ук
репления социально-политической стабиль
ности. Мы еще глубже осознали самих себя, 
нашу древнейшую историю, наши уникаль
ные человеческие ценности.

Мы еще глубже осознали, что только ста
бильность и мир в нашем общем доме — 
близком и родном ддя всех нас Узбекистане, 
взаимная терпимость, согласие и неустан
ный труд могут обеспечить наше благополу
чие, достойную жизнь нашим детям и вну
кам.

Демократизация нашего общества, зако
ны свободной рыночной экономики, зани
мая все более прочное место в нашей реаль- 
носта, создают новые возможности и усло
вия для повышения благосостояния челове
ка, становятся надежной базой для наиболее 
полного раскрытия таланта, творческих спо
собностей и духовного потенциала людей.

С каждым днем мир все больше узнает об 
Узбекистане, и мы в свою очередь все глуб
же познаем окружающий нас мир ддя того, 
чтобы занять подобающее по достоинству 
место в мировом сообществе, в единой семье 
человечества.

Дорогие друзья !
В эти предновогодние минуты, собрав

шись со своей семьей, родными и близкими 
за праздничным столом, мысленно провожая 
уходящий год, каждый из нас в глубине своей 
души думает о самых добрых и сокровенных 
чувствах и желаниях, которые должны ис
полниться в Новом году.

Я убежден в одном: все, что сделано нами 
за истекший период, те огромные трудности 
и .испыгания, которые нам пришлось пере
жить, каждодневный труд нашего народа за
ложили прочный и хороший фундамент ус

пешному развитию нашей экономики, всех 
сфер нашей жизни, и в первую очередь бла
гополучию каждой семьи и общества в це
лом.

Для достижения наших целей и дальней
шего улучшения жизни нам необходимо 
сделать должные выводы из уроков прошло
го, быстрее избавляться от старых стереоти
пов и иждивенчества, идти дальше по пути 
обновления, последовательно осуществляя 
начатые реформы в политической, экономи
ческой и духовной жизни, сохранить и ук
реплять мир и согласие в нашем доме.

Мы объявили 1997 год в нашей стране 
Годом защиты интересов личности. Главные 
при этом наши задачи — это:

— усилить внимание нашего общества на 
улучшение жизни и благополучия конкрет
ной семьи, отдельного человека, имея в виду, 
’гго жизнь человека .таляется самым ценным 
достоянием общества;

— вместе с гарантированием прав и сво
бод человека созда1ъ необходимые условия 
для самовыражения каждой личности, рас
крытия юзможностей и таланта каждого граж
данина;

— пересмотреть наше отношение к семь
ям и людям, нуждающимся в помощи госу
дарства и общества. Укрепить в них веру в 
справедливость, веру в то, что сущностью 
политики нашего государства является в 
первую очередь забота о людях. На деле до
казать, что не люди созданы для реформ, а 
реформы должны служить людям;

— найти новые источники для зашиты 
материнства и детства, для гармоничного раз
вития подрастающего поколения;

— оставаясь верными нашим вековым до
брым традициям, усилить заботу о старшем 
поколении, о наших пенсионерах, которые 
посвятили свою жизнь честному труду во 
благо общества.

В преддверии Нового года, глубоко осоз
навая свою ответственность как руководите
ля, как Президента, я хочу заверить вас, что 
именно эти благородные цели займут основ
ное место в программах деятельности всех 
уровней государственной власти. Для реаль
ного воплощения этих задач у нас есть все 
возможности и необходимый потенциал.

Уверен, что 1997 год повысит престиж 
нашей страны, авторитет нашего народа, 
станет новой вехой на пути построения сво
бодного и процветающего демократического 
государства, обеспечения достойной жизни 
всем его гражданам.

Дорогие соотечественники, дорогие друзья!
Желаю всем здоровья и мира, благополу

чия в каждом доме. Верю, что наступающий 
год будет годом добрых свершений и в жизни 
страны, и в жизни каждого из нас.

Да сбудутся все ваши сокровенные жела
ния !

С Новым годом, дорогие друзья, с новым 
счас'11>см !

Ислжм КАРИМОВ.

ОЕ1СТВО
Как сообщалось в печати, 27 

декабря Президент Узбекистана 
Ислам Каримов встретился с гла
вами дипломатического корпуса, 
представителями международных 
организаций, иностранных и рес
публиканских средств массовой 
информации.

Ниже мы публикуем ответы 
Президента Узбекистана на во
просы участников встречи.

Юрий Черногаев («!1остфак- 
тум», Россия): Сейчас много го
ворят о новых инициативах в ре
шении таджикской проблемы. Я 
бы хотел узнать о перспективах 
сохранения узбекского батнльона. 
которой сейчас находится в со
ставе миротворческих сил на гра
нице Таджикистана.

Ислам Каримов: Я могу нам 
коротко скяжгь об этом так: в 
С00Т11СТСТВИИ с договоренностя
ми, соглашенинми, которые были 
подписаны на уровне глав госу
дарств СНГ, наш батальон вы
полняет мир()71(орческие функ
ции. Как вы И1асте, миротвор
ческие силы в Таджикистане на
ходятся там 4 года. Полномочия 
миротворческих сил продлева
лись уже трижды. У}бекистак не
однократно предупреждал, *гго 
подобной ситуации должен на
ступи гь конец. На ваш »юпрос я 
хочу ижвить: сели договореннос
ти, достигнутые н Москве, будут 
реали юнываться. то мы будем и 
д̂ и̂ ).1IIс сохранять наш батальон 
на границе с Таджикист^икш. Л 
если же нет то мы подумаем.

Кристофер Ксрг («Рейтер»); 
Господин П|>с|идент, Вы скаш- 
ли. ‘гго у ин<нггрлнних иннсст»)- 
рон нет проблем с коннсртнцисй 
аилкпы. В то же время МВФ и 
Всемирный банк сш>бтак)т, ч1« 
гакис п|н>блсмы есп.. В пх>й свя- 
•и у меня 1м)Прос: каковы отно 
шеиии У)бекисп1на с МВФ и 
Всемирным банком? Каконы пер' 
спекшаы ггих «тюшениИ?

И. К»рмм(Н1: Мне и и«естно м- 
И11иет1е предстивитсля Мсаду- 
маролного тижугного (|юнда и 
УЛскистане, Он не ютфит о 
И|Н)блема)( каких-ш компаний и 
фирм, Он |«Ж>рИЛ о ГОМ, ‘ГГО 
У »бскист>1Н алминистратииными 
меюдими о1раничил конверш- 
цин> гнсрдоИ ши1Ю1ы Втрое 
мечание, К(»то|к>с он сделал, - 
т> ограничение денежно» мас
сы. С обоими шмечаниями МВФ 

 ̂ мы согласны, По'пх)му в коннср- 
№ции на 1997 тд  по тем фир
мам, по тем компаниям, коюрые

осуществляют свой бизнес в Уз
бекистане, не будет никаких ог
раничений.

В 1997 году наш валютный 
рынок будет состоять из двух со
ставляющих. Межбанковская ва
лютная биржа, которая проводит 
свои торги под эгидой Централь
ного банка, где в основном Цен
тральный банк использует свои 
валютные резервы, будет решать 
вопросы, связанные с теми опе
рациями, в которых участвуют 
фирмы и компании, имеющие 
межправительственные соглаше
ния и конкретные контракты с 
соответствующими субъектами 
Узбекистана. Чтобы вы полнее 
поняли эту мысль, я могу еще 
раз повторить: все фирмы, кото
рые сегодня поставляют в Узбе
кистан технологии, технику, осу
ществляют совместные проекты, 
то естьте фир.мы, которое имеют 
на территории Узбекистана СП. 
— их бизнес гарантируется цен- 
тралиюванными валютными ре- 
крвами.

Туда входят не только имею
щие межправительственные со
глашения, хочу это еще ра » под
черкнуть, но и те фирмы, кото
рые имеют конкретные ко1гграк- 
ты на рынке У {бекистана. Вторая 
сосшвляюпшя валютного рынка 
У «бскистана — это небиржсж)й 
валютный рынок. Здесь в основ- 
ном исполыуются ресурсы ком
мерческих банков. Коммерческие 
банки, которые допущены к ш>- 
лютным операциям, могуг опе
рировать своими активами для 
тот, «ггобы конвертирона1 Ь все 
то, 'ГГО не в<Н11Л0 в первый со- 
сгонляютий пункт. Ведущую рсугь 
ифает иентршп>ный банк. Мо|-у 
ска мть еи1е проще, Все потреби 
тельские тов;фЫ, конфакты по 
ггим то1М1рам, которые осущес- 
шяются на 1«рр1т>рии У 1бскис- 
1вна, то есть постнвляюгся, все 
они будут обслужи1<аты,'я коммер 
ческими банками.

Весь тгг шум сошан ж>кру1- 
потребите;п>ских то|ш{к>а. Вокруг 
гемнологии. вокруг поставки тех
ники. вокруг рабогы СП никн 
ких проблем не былс» и не будет. 
Теперь фирмам, поставляющим 
потребительские товнры, надо 
до|Ч)вари№т.ся с коммерчески 
ми банками, и там с установлен 
ными нормами, цивилиюшишо 
осуществлять кониертапию в 
пределах тех ресу^ков, ко|х>рымн 
располагают гги кд>ммерческис 
банки.

Я хотел бы сказать еще о сле
дующем. Помощь со стороны 
Центрального банка, его валют
ными резервами коммерческим 
банкам будет обеспечена в опре
деленных рамках. То есть ком
мерческие банки будут участво
вать в торгах межбанковской ва
лютной биржи, конвертировать 
свои сумы, свои активы, г̂тобы у 
них было больше валютных ре
зервов.

Мы определили параметры 
бюджета 1^7 года. Представите
ли Международного валютного 
фонда в конце январи намечают 
приезд в Узбекистан для того, 
чтобы еп1с раз рассмотреть бюд
жет 1997 года через призму своих 
требований, И будут рассмотре
ны итоги 1996 года. Я думаю, 
проблем неризрешимых нет, и мы 
придем к общему знаменателю.

Аиятолий Кучеренко (гнета 
«1'Удок*, Россия): I осподин Пре
зидент, в настоящее время в Уз
бекистане ра 1вернулось широко
масштабное железнодорожное 
строительстж). в частности, ли
нии Учкудук “  Ни1юи, Гумр — 
Байсун — Кумкурган, Вы на 
встрече с господином А. Акае
вым выдвинули очень перспек
тивную идею строительс1 ва же
ле жой дороги Андижан - О т — 
Иркештам — Каш(ар. Предус
мотрено ли их фннансирош1ние 
в бюджете нож>го гх>да? Намере
ны ли вы примечь иностранные 
компании в осущсстлление этого 
проекта? И, наконец, наско;1ько 
реален ггот план?

И. Кярммоя: С 1тшсго поию 
ления я хочу сделать некоторые 
утх)'и1е1П1я по тем проекгам, о 
К(гторых вы ска1ш1И. Железнак 
дор<1П1 с1роится от 1 ара<(ипанн 
до Нукуса, а не до Учкудука. как 
вы скаисти ’>го примерно в три 
раш б<шыпе. и по пому проект 
стоит горашо дороже, Вгорой 
проект сгроигельст1н< желеиюН 
дороги Гу иф ^ ЬаПсун  ̂ Кум 
кур1вн тоже очень большоП и 
сложный проект, пагому ‘гго пре- 
одолева1Ъ надо перев((Л Вы еию 
шбыли о ДРУ1ХШ пр(н;кте. Решт- 
|уетсй проекг автодороги 1Л Ан* 
1рсна чс)>еи1срсш1Л Камчик. '>П1Т 
ивтомобильиый марифут тоже 
сложный, потому «гго дорога до- 
лж}1а пройти чере > два тоннеля 
Мы должны его шкончитьв 1997 
году. марцфут по1ца!П1т нам 
свямт|| Таткст с Ферганской 
долиной, минуя территорию 
Ленинабадской области Гаджи'

кистана. По этим проектам у нас 
нет никаких проблем с финан
сированием.

Вы спрашиваете, насколько 
реален грандиозный маршрут, 
который связывал бы нас с пор
том Шанхай? Я хочу сообщить 
вам: мы ведем переговоры с Ки
таем и Кыргызстаном по этому 
проекту. В 5-летнем плане Ки
тайской Народной Республики 
предусматривается строительст
во в течение трех лет линии же
лезнодорожной ветки до Кашга
ра. Этот проект в Китае объяв
лен как приоритетный. Задача 
двух стран — 10>1ргызстана и Уз
бекистана — довести с нашей 
стороны железнодорожную вет
ку до Кашгара. Сейчас ведутся 
переговоры, намечаются маршру
ты.

Этот проект может иметь 
очень большое значение. Он мо
жет связать Шанхай с Парижем. 
Магистраль пройдет через 12 
стран. Везде линия уже построе
на, осталось только завершить 
этот участок.

Какие источники финансиро
вания будут задействованы? Есть 
у нас некоторые соображения, о 
которых пока еще рано говорить. 
То. »гго международные корпо
рации, известные фирмы прояв
ляют большой интерес к данно
му проекту, это я вам могу ска
зать совершенно твердо. Самое 
главное ~  это не из области фан
тастики, это реальный проект, 
который можно реально осущес
твить максимум в течение 5 лет. 
А проект автомобильной дороги 
можно осуществить в течение 1,5 
года.

Ккатсрмиа Хлип«м1ских (а1«и> 
тспм) «Интерфакс»): Вступили в 
строй юлотодобь1Ш1К)щие пред
приятия в Зарафшане, в Учкуду- 
ке. Если это не секрет, я бы хо
тели ушить, ско.1 ько в т)М 1х>ду 
добыт юлота, И тм>бще. если 
можно, об объеме валкяиого за
паса У'1бскисТ{4на.

И. Юфимоя: Трс1ъя о*{ерои> зо- 
;ютоЙ фнб(>ики. атикже нов|.1е мощ 
Н(КЛТ1 СП «3(«{1Вф(1ШН - Ньюмо1л> 
бьи1И ымглепы в стр<»Й в прошлом 
г'о;1у, и т> ним и 1всс*ттю.

Конечно, тчные пифры и шш 
не назову, а скажу Гфимерно в 
19% |ч>ду и У|бекистннс добыто 
Ы)то)1н золота. В русском жыке 
есть с;и»ш1 «около» и «свыше». 
Лучше пишиге слож) «свыше».

Сегодня у нас серьезно ведут
ся очень большие рабогы с ан
глийской (1)Ирмой «Лон|к>». 
очень ба'П.шои проект, серьез
ный проект, тоже в Нажшйской 
области. С фирмой «Ньюмонг» и 
япт1скоп фирмой «Мицуи» ве
дутся рабо1 ы в 'Гашкен'гской об- 
.'1асти. Конфакты подписаны и. 
очевидно, проекты скоро будут 
шдейстж>ваны, Гак *т> в пер
спективе, уже начиная с 1997 
года, у нас будет рост прои »ж>д- 
ства юлотв 

(Окончани* на 2-й стр.).

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Олий Мажлиса Республики Узбекистан

Об избрании 
некоторых судей 
Верховного суда 

Республики Узбекистан

Олий Мажлиса Республики Узбекистан постановляет; 
избрать судьями Верховного суда Республики Узбекистан: 
САИДОВА Каримжона Усмановича 
ХО Ш И М О ВУ Мухтабар Рахматовну 
Ш УМ А РИ Н А  Николая Ивановича

Председатель 
Олий Мажшшса 

Республики Узбекиспш 
Э . ХАЛИЛОВ.

гор. Ташкент,
27 декабря 1996 г.
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В Кабинете Минис
тров 31 декабря со 
стоялось заседание 
правительственной  
комиссии по укрепле
нию налоговой и пла
тежной дисциплины. 
Его вел заместитель 
Премьер-министра, 
председатель комис
сии В. Хамидов.

АЛЯ
УКРЕПЛЕНИЯ
БЮДЖЕТА

По представлению Минис
терства финансов и Государ-
СТВГЧ1'0’Х> ''ГЛОГОВОГО КОМИТСТ8
комиссией рассмотрены пути 
погашения кредиторской задо
лженности бюджетных органи
заций за потребление электро- 
и теплоэнергии, коммунальные 
услуги. Было отмечено, что на
рушения платежной дисципли
ны негативно влияют на по
полнение бюджетных средств. 
А это в свою очередь отражает
ся на выплатах в сфере соци
ального обеспечения населения 
— пенсий, пособий, стипендий.

На заседании был предло
жен приемлемый механизм по
гашения задолженностей для 
пополнения бюджета государ
ства. Рассмотрен также вопрос 
о предоставлении отсрочек по 
платежам в бюджет предпри
ятиям ряда отраслей народного 
хозяйства.

(УзА).

ГОД ИНТЕРЕСОВ ЧЕЛОВЕКА

ПРАВ ТОТ. КТО ПРАВ.
НЕ КОГО БОЛЬШЕ ПРАВ

Беседа с директором Национального центра по правам
человека Акмалем САИДОВЫМ

— Акмаль Холматомп« собы
тия минувшего годя ■ сфере прж* 
возащкгной деятельности, имею 
в внду целый ряд междумролшх 
семинаров по этой теме, состоо- 
шихся в Ташкенте, другие собы
тия свцдетельсгауют о том, что 
государсгао решительно поверну
лось ЛИПОМ к человеку и возвело 
этот принтш в ранг (юлитпи. 
Чем вы объясняете такое разви
тие событий?

— Позволю себе напомнить 
слова Ис/1ам<1 Абму1'анпсвича на 
традиционной встрече с дипло
матами и зарубежными коррес
пондентами. Он сказал: «поли
тические реформы проводятся у 
нас в республике не для того, 
чтобы кому-то доказать, проде
монстрировать нашу демократи
ческую приверженность. Это де
лается не ради каких-то конъ
юнктурных соображений. Эго 
объективная необходимость, если 
хотите, объективная закономер
ность. Это отвечает нашим под
линным интересам».

Сегодня в обществе созрели 
условия для использования фаж- 
данами не только социально-эко
номических прав, но и личных 
прав в области политики, демок
ратии и информации. Это яале- 
ние получает отражение в зако
нотворческой работе парламента 
Узбекистана и нормотворческой 
деятельности Президента страны.

Приняты около 100 законов,

относящихся к правам человека. 
Узбекистан присоединился к 21 
международно-правовому акту в 
этой приоритетной сфере. В до
полнение к действующим тради
ционным структурам созданы 
новые национальные институты. 
Речь, в частности, идет об Упол
номоченном Олий Мажлиса по 
правам человека, институте мо
ниторинга действующего законо
дательства, той организации, ко
торую представляю я.

— Я цидлвгаю сркзу схипъ, ■ 
чем, допусти, разят» мищу м- 
сплулм! Ушипомоченвого Олий 
Машиса по главам челоиека и На- 
шпвальщм осетром, рукомдите- 
лем кага|пго вы шляетесь.

— Первая организация осу
ществляет парламентский кон
троль за соблюдением прав чело
века в стране. Мы же — орган 
исполнительной власти и обяза
ны проводить в жизнь политику 
правительства и Президента Уз
бекистана. Именно Президент, 
согласно Конституции, является 
гарантом соблюдения прав лич
ности.

Да, мы тоже будем принимать 
граждан, но эта работа нужна 
больше как источник получения 
информации, как барометр изу
чения общественного мнения с 
целью выработки стратегическо
го направления деятельности 
центра.

— Как вы считаете, в чем наши

проблемы и, быть может, наша 
беда в сфере прав человека?

— Я бы назвал два важных 
момента.

Первый. Сегодня ни чинов
ники, ни рядовые граждане в сво
ем большинстве не знают, в чем 
заключается осуществление прав 
человека.

Второй момент. Надо исклю
чить неверие людей в то, что 
общество и государство стоят на 
защите этих прав как одной из 
высших социальных ценностей.

Одна из наших наиглавней
ших задач — сконцентрировать 
внимание самых широких слоев 
населения на общедоступности 
прав человека. С этой целью мы 
будем издавать журнал «Демок
ратизация и права человека в Уз
бекистане*. Он открыт для дис
куссий, конструктивной крити
ки, распространения зарубежно
го опыта в данной области.

Надеемся на самое тесное со
трудничество с международны
ми организациями, действующи
ми в этом же напраалении. На
циональный центр находится вне 
идеологических предпочтений к 
камим-либо партиям, движени
ям Мы исходим из того, что пра
ва человека не могут быть при
вилегией какой-то элиты или от
дельных лиц.

Вот наше кредо.
С. кж ков,

корр. «Народлшго слова».ЛЮВУН1 погоду
можно ходить в обуви известной 

компании «УзСаламан»
Германии долго присматрива

лась к Узбекистану, когда он об
рел независимость. Остс̂ южность 
и расчетливость всегда были при
сущи немецким предпринимате
лям. Но если уж здесь принима
ют решение, то всерье̂  и надо
лго. Теперь прочные пошции на 
узбекистанском рынке заняли 
«Сименс*, «Байер АГ*. ищет пути 
«Мерседес*, и и лч>м ряду одно 
из ведущих мест принадлежит 
фирме «Салама>{дер», которая 
создала в Фергане соимсстнос 
узбекско-германское предпри- 
итие «УзСаламан*.

Минувший 19% год был пер
вым годом работы >того СП, 
По'гги полмиапиона пар обуви 
различных моделей - таков итог 
р{|б(т>1 СП м год, Так что ре 
зультат н;1Лицо. А уже в »том, 
Но1юм 1Ч)ду, п|^дполаП1етси ны 
пуститъ К(Ю гыснч пир.

Планы у СП ж>обще очень 
болымие. Сои^анное благодари 
усилиим специалистов фирмы 
«Саламашкр», асссщинции «Уз- 
беклеП1|>ом* и акционсрно!̂ ) об
щества «Ферпшаобув!.*, оно п<к 
тепе(Н1о будет вбира! ь в себи всю 
обувную п(>омышлснность Узбс 
кистана. сошаиаи '1То-то и|>оле 
«кор<V1евства обуви»,

— Почему дли создании СП 
была и (брана Фер1инская обун- 
наи фабрика, ст̂ иииаи АО «Фер- 
га!1аобувь»? Ведь и Узбекистане 
)1Смало обувных <|>а6рик и в дру
гих и»родах?

(>1 вечаи на зтхгг вопрск’ |ю а|>с 
ми состоявшейси в фсврнле пре 
зентации «УзСаламана». член 
прашении фирмы «Саламандер»

господин Рост Карл Вернер от
метил:

— Действительно, в вашей 
стране есть и другие обувные 
фабрики, и наши специалисты 
ишкомнлись с некоторыми из 
них. Их выбор остановился на 
Фершне потому, что здесь фаб
рика наиболее под1Х)товлена к 
созданию совместного предпри
ятии, Она распатожена в про
сторных помешениих, а главное
— здесь работают очень непло
хие п|м)фсссионшп4-обувшики.

И полушутя, полусерьешо до
бавил:

Фергана очень красивый 
1ч)род. ^>готоже сказа;1ось на вы- 
боре.

Что ж, причины, как нам по
ка ысикь, довольно весомые. Гак 
или иначе, а в Фергине работает 
одно из самых тнестных в рес
публике СП Работает на немец* 
ком оборуло1шиии, на немецком 
материале, Говорить о качестве 
ствнкон и С14рьн очень не;|егко. 
потх>му что их не с чем у нас 
срааниватъ ()б<1рудовшшс немец
кой |{)Ирмы «̂ (есма* заслуж>1васгг 
самой высокой оценки И это 
отмечают |к:е, с кем довел(кь раз- 
П)вартштъ,

— У швейных машин высокая 
П|н>дуктивн1хпъ, — го1к>рит ра- 
богнина Мавтюда Мамаджанова.
— Они очень ншежны в работе. 
Я даже не предпаваию. как твкаи 
машинка может П01)10ма1ъси,

— А я О'шети'ш бы удобство 
р̂ «бочего мост, — Д1>бавляе1 Раза 
К(и1ырова. — Настолько все про- 
думаяо, что »а времи работы поч
ти совсем не чувствуешь уста

лости.
А мужская часть СП по-дело- 

вому обсуждает достоинства ма
териалов. И чаще всего говорят 
об одном из важных компонен
тов производства обуви — клее. 
Можно было услышать такое 
мнение; «Выти бы у нас такие 
материалы, делали бы обувь не 
хуже*. Возможно, что это и так, 
но на сегодни пока таких мате
риалов нет. Хотя в перспективе 
они все-таки будут. В Коканде, 
например, создаетси дочернее 
предприятие по выпуску кожи. 
Можно предположить, что наша 
химическаи промышленность 
сможет освоить производство 
клея, не уступающего по качест
ву немецкому. Так 'гто придет, 
конечно, день, когда ферганские 
обувщики будут работать на сво
ем, отечественном сырье.

А пока оно завозитси из Гер
мании. Эго, конечно, не может 
не сказываться на себестоимости 
обуви. Тем не менее п(мщажнаи 
цена все-тмки считается досгуп • 
кой.

Мужчины Узбекистана уже 
суме;ш оценить пр«)дукцию СП 
«УзСаяамаи». л>га оценка саман 
леа-ння. Есть выбор моделей, есть 
выбор обуви и по се м)ну. И хотя 
СП не производит традицион
ных валенок для Дедов Морозов, 
в обуви «УзСаламаин» не страш
ны никакие морош Не страшна 
и жара. Так что ходите, гуляйте, 
путв1пествуйте,

А уже в наступившем году к 
мужчинам присоединит'ся дети. 
В Чирчике жлумано сошгь до
чернее предприятие, специали 
тирующееся на выпуске детской 
обуви.

Фирма «Саламандер» пришла 
в нашу страну всерьез и надолго. 
И. надо полагать, что в насгу- 
пившем году 9е полимии станут 
еще прочнее.

Л. СПИРИЛОИОВ, 
ко^. «Народного сдоаа*.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ
БАНК
РЕСПУБЛИКИ
УЗБЕКИСТАН
СОНБЩАЕТ

На основе Указа Президен
та Республики Узбекистан от 
24 июля 1996 года «О мерах 
по развитию системы банков
ского аудита» комиссией Цен
трального банка Республики 
Узбекистан по выдаче серти
фикатов на проведение бан
ковского аудита и квалифика
ционной аттестации аудито
ров выданы сертификаты на 
право проведения банковско
го аудита на территории Рес
публики Узбекистан междуна
родным аудиторско-консал
тинговым фирмам «Эрнст энд 
Янг» и «Кей пи эм Джи». Сер
тификаты выданы 30 декабря 
с. г, и занесены в книгу регис
трации Центрального банка 
Республики Узбекистан под 
пятым и шестыми номерами.

Помимо указанных аудитор 
ских фирм, сертификаш на 
право проведения банковско' 
го аудита выданы в ноябре 
текущего (ода А, О. «Узбанк- 
аудит» международ»<ым ауди
торско-консалтинговым орга
низациям «Купере .')нд Лай- 
бранд лимигед», «Артур Ан
дерсен лимитед», «Делойт и 
Туш»,

Все банки, действующие на 
территории Республики Узбе
кистан, по вопросам проведе
ния банковского аудита М01УГ 
обращаться к вышеуказанным 
аудиторским организациям.
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ДЕМОКРАТИЧЕСКОЕ ОБЩЕСТОО КАША ЦЕЛЬ
(Окончание.

Начало на 1>й стр.)
Что касается золота — в ва

лютных резервах, — я могу ска
зать следующее: вы можете ска
зать, что Узбекистан имеет око
ло 1,5 миллиарда валютного ре
зерва. Надеюсь, что я вас удов
летворил.

Но, пользуясь случаем, я до
лжен сказать вам: я прочитал 
ваше сообщение о вчерашней 
сессии в «Интерфаксе*. Оно 
очень короткое. Но не совсем 
соотносится с тем, что я вчера 
заявил. Эго касается вопросов, 
связанных с созданием возмож
ной конфедерации на постсовет
ском пространстве, продвижени
ем НАТО на Восток и другими 
вопросами. В нашей информа
ции дается несколько другой от
тенок.

Принятый вчерашней сессией 
документ «Об основных принци
пах внешней политики Узбекис
тана» преследует пр>ежде всего 
одну цель. Мы не хотим, чтобы 
помимо нашей воли, против на
ших интересов нас вовлекли в 
какие-то военно-политические 
блоки. Мы считаем несостоятель
ными заявления некоторых по
литиков о том, что надо прини
мать адекватные меры. Создание 
на постсоветском пространстве, 
на базе СНГ какого-то военно
политического блока мы счита
ем для нас абсолютно неприем
лемым.

Что касается конфедерации, 
то это для нас и для вас тоже не 
новость. Мы против создания 
надгосударственных структур.

Мы против того„ чтобы Со
дружество трансформировалось в 
некое образование, которое хо
тят назвать конфедерацией. Не
давнее заявление известного рос
сийского политика В. Шумейко 
о том, что СНГ юридически го
тово для того, чтобы из него сде
лать конфедерацию, я считаю, 
мягко говоря, необоснованным. 
Мы ни в какую конфедерацию 
вступать не будем.

Второй вопрос: о доступе к 
информации. Вы в том же сооб
щении пишете, что я будто за
явил, «наш народ в суды не пой
дет*. Имеется в виду, не станет 
защищать честь и достоинство. 
Если вы дали материал, так дай
те уж полностью. Я же сказал 
тогда четко: «в такие публичные 
игры, в которые Куликов, Лебедь 
играют, — у нас не привыкли 
играть. Взаимные претензии, по
том суды, за рубль играют, такие 
И1ры для нас неприемлемы. Речь 
же моя вчера о том, что каждый 
журналист, имея, несомненно, 
полное право доступа к любой 
информации, в то же время до
лжен нести ответственносп» за 
достоверность ее, то есть то, что 
выходит изслод пера журналис
та, должно быть достоверным, и 
он нес ответственность за досто
верность того, что он опублику
ет в средствах массовой инфор
мации. Вот и все. Других у нас 
никаких нет вопросов*.

Шйхвош Гшюевя (Обшестя- 
■ое российское телевидение): В 
своем выступлении на прежней, 
V I сессии Олий Мажлиса Вы за
явили, что политические рефор
мы в нашей стране во многом 
уступают по своим масштабам в 
эффективности реформам эко
номическим. На нынешней сес
сии абсолютное большинство за
конопроектов, представленных 
депутатами, касается вопросов 
п(жв человека и демократизации 
нашего общества. Законы при
няты, но тем не менее, в каких 
политических реформах нужда

ется Узбекистан сегодня?
И. Каримов: По мере нашего 

продвияЛния по пути демокра
тизации нашего общества к той 
цели, которую мы поставили пе
ред собой, — создание граждан
ского общества, потребность в 
принятии новых законов, новых 
нормативных актов, которые 
обеспечивают политическое ре
формирование нашего общест
ва, будет расти. Я думаю, что нет 
такой страны, которая ставила 
бы перед собой великие цели — 
создание демократического госу
дарства и общества и при этом 
определяло бы какие-то сроки — 
5, 10 лет, как это было в быт
ность Союза.

Наша цель — создание демок
ратического общества. Мы не 
можем утверждать, что через 10 
или 15 лет построим такое же 
общество, отвечающее норма.м 
демократии, как в США, Вели
кобритании или Франции. Я ду- 
.маю, что с этим вы согласитесь. 
Но что наша цель — строитель
ство и создание именно такого 
общества, и от этого мй не от
ступим, я заявляю категоричес
ки. Это цель нашего общества, 
моя цель как Президента, цель 
нашего правительства. Мы от нее 
не отступим. У меня есть все 
основания сказать, что процес
сы, которые начались в Узбекис
тане, приобрели необратимый 
;(арактер. Мы, независимо от воли 
отдельных людей, назад уже свер
нуть не можем. Мы будем дви
гаться только вперед.

Вы, журналисты, можете мне 
ответить на вопрос: можно от
нять свободу у той страны, у того 
народа, у того общества, кото
рые испытали, что такое свобо
да, что такое свободная жизнь?

Я думаю, что нет. По-настоя
щему испытавшее вовдух свобо
ды общество никогда уже назад 
не вернется.

Говоря о задачах, о которых 
вы спрашиваете меня, я должен 
сказать однозначно: наша цель 
сегодня — не количество приня
тых законов, которые обеспечи
вают демократизацию, а прежде 
всего их выполнение. Хотя бы 
поэтапно. От принятия того или 
иного закона до реализации во
обще дистанция огромная.

Самое главное — это мента
литет народа, это отношение лю
дей, это изменение их мышле
ния. С этой целью созданы де
мократические институты и та
кая организация, как мониторинг 
законодательной деятельносш. Я 
считаю, что это важный орган, 
который должен контролировать 
выполнение принятых законов. 
Еще конкретнее. Я считаю, что 
Президент, правительство, наш 
парламент тшкны .больше вни
мания уделять формированию де- 
мокрйппкскик инстмтутов и уси
лению роли общественных, пра
вительственных организаций. 
Сегодня, на нынешнем этапе раз
вития, это приобретает огромное 
значение. То общество, которое 

« не может влиять на принятие ре
шений, в том числе государствен
ных, такое общество — не де
мократическое. Поэтому, когда 
мы говорим о демократизации 
печати, прежде всего мы имеем в 
виду, что печать — это воля на
рода, проявление отношения 
людей к тем или иным решени
ям, которые принимают Прези
дент, правительство и т. д.

Поэтому, когда я говорю о 
демократизации печати, то имею 
в ВЩ1У, что она должна выражать 
отношение людей к Президенту, 
правительству, государству.

Чарльз Клевер («Файяеншл

тайме»): Вы много говорили о 
процессе демократизации, о сво
боде слова, но я заметил, что 
нашему коллеге Стиву Левину, 
корреспонденту «Нью-Йорк 
тайме*, не разрешили быть с 
нами.

И. Каримов: Извините, пожа
луйста, можно с вами в диалог 
вступить? Я что-то не понял: кто- 
то кого-то не впустил сюда?

Ч. Кловер: Да, Стива Левина.
И. Каримов: Сейчас мы спро

сим. Кого не пустили? Почему 
не пустили?

А. Комилов (министр иностран
ных дел): В свое время этот жур
налист участвовал в одном из 
брифингов, но на этот раз он к 
нам не обратился.

И. Каримов: Я хочу, чтобы вы 
этому журнаписту от моего име
ни передали: если возникают ка- 
кие-то бюрократические препо
ны, то Президент к этому не име
ет никакого отношения. Я с боль
шим удовольствием хотел бы 
встретиться с самыми острыми, 
самыми «хтыми* журналистами. 
Чтобы они задали мне самые 
«трудные* вопросы, тогда у них 
не останется почвы для «сочини
тельства*, и тогда они будут го
ворить только то, что я заявил.

Насколько я понял, вы хотели 
здесь создать мнение, что кто-то 
кого-то ограничивает. Вы пере
дайте ему, что я хочу лично встре
титься с ним, пусть он приедет. 
Где он находится? США сейчас 
не далеко от нас.

Ч. Клевер: Он здесь, в Таш
кенте.

И. Каримов: Последний во
прос был такой предметный. 
Может, кто-то еще хочет задать 
вопрос? Кстати, у вас есть во
прос?

Ч. Клевер: Думаете ли, госпо
дин Президент, что отношения 
Узбекистана с Западом в настоя
щее время лучше, чем отноше
ния с соседними странами? И не 
думаете ли Вы, что хорошие от
ношения с Западом являются аль
тернативой таких же хороших 
отношений с соседями?

И. Каримов: Говоря о сосе
дях, вы имеете в виду Россию?

Ч. Клевер: Все соседние госу
дарства.

И. Каримю: В одно время я 
говорил об этом. Хочу еще раз 
повторить. Мы с Западом, с 
США, Великобританией, Герма
нией и другими странами, хотим 
строить такие же отношения, как 
с нашими соседями. То есть мы 
настолько близки к Западу, на
сколько близки к нашим сосе
дям, и к России, и к соседним 
странам. И настолько же отдале
ны от Запада, насколько мы от
далены от наших соседей. То есть 
эдоеь у нас абсолютно четкие, 
ясные представления.

Мы хотим строить отноше
ния со всеми только на взаимо
выгодной основе, и только исхо
дя из интересов Узбекистана. 
Есть иногда такие разговоры, что 
почему у Узбекистана объем то
варооборота с Западом постоян
но увеличивается. И не говорит 
ли это об определенной привер
женности Западу. Я хотел бы по 
поводу этих инсинуаций сделать 
одно заявление; мы торгуем со 
всеми, с кем нам выгодно. Мы 
имеем экономические отноше
ния с теми, с кем нам выгодно 
иметь экономические отноше
ния. Если выгодно купить тех
нологии в Японии, мы купим их 
в Японии, если нам выгодно ку
пить их в Соединенных Штатах, 
то мы купим в США. Если вы 
спросите, какая наша главная 
проблема в этом, я отвечу — это

транспортные расходы. Поэтому 
я с белой завистью отношусь к 
тем странам, которые имеют вы
ход к морю. Здесь нет никакой 
политики, идеологии. Мы про
тив любой идеологизации наших 
экономических отношений.

Днюя Макарти («Гардиан*): 
Вы сейчас много говорили о де
мократических преобразованиях 
в 1996 году. Однако, приезжая 
сюда, я знал, что пресса в Узбе
кистане контролируется государ
ством. Думаете ли Вы, что де
мократическое общество может 
существовать без свободной прес
сы?

И. Каримов: Вчера парламент 
принял «Закон о гарантиях и сво
боде доступа к информации* и 
«Закон о защите профессиональ
ной деятельности журнадиста*. 
Если вы внимательно прочитае
те, они будут опубликованы во 
всех газетах, то есть там будут все 
ответы на все наши вопросы. Во 
всяком случае во втором доку
менте, в «Законе о защите проф- 
ессионадьной деятельности жур
налиста*, предусмотрены такие 
меры, которые наказывают всех 
тех, кто офаничивает печать и 
кто вмешивается в дела печати.

Я хотел бы, чтобы вы, журна
лист, который вырос в другой 
среде, прочитали бы эти доку
менты и написали бы на мое 
имя, что бы вам хотелось: какие 
еще права должны быть даны 
нашим журналистам для того, 
чтобы они свободно творили на 
территории Узбекистана? Я с 
большим интересом готов выслу
шать любые ваши замечания. И 
дополнить этот документ, внести 
свои предложения к этому доку
менту.

Теперь я хочу вас просто спро
сить: может быть, кто-то из тех 
журналистов, которые работают 
в Узбекистане, могуг назвать кон
кретные факты вмешательства го
сударственных учреждений в их 
деятельность, ограничения сфе
ры их работы? Да, мы еще не 
доросли до мировых стандартов.

Но мы к этому стремимся. И 
я жду и вашей помощи в том 
числе. В Соединенных Штатах 
обучался 451 гражданин Узбекис
тана, в том числе по вопросам 
печати, организации печати. Если 
бы вы знали хорошо русский 
язык, еще лучше у^екский язык, 
мы бы с удовольствием подписа
ли с вами контракт, чтобы вы 
хотя бы один год работали здесь 
как журналист. Поверьте мне, я 
это говорю искренне.

Нас можно критиковать сколь
ко угодно, но нам нужна кон
кретная помощь, чтс^ы выйти 
на тот уровень, которым вы се
годня располагаете. Мы хотим, 
чтобы это^ыло как можно быст
рее. Нам нужна помощь.

Д. Мшицгти: В настоящее вре
мя я не имею никаких замеча
ний. Но я думаю, что они у меня 
будут.

Гуав Хенгуяи (посол КНР в 
Узбекистане): Уважаемый Пре
зидент! В заключение я бы хотел 
от имени дипломатического кор
пуса, тех, кто присутствовал се
годня, выразить нашу общую бла
годарность за встречу. Назван
ные здесь факты в большой сте
пени помогают нам, всем пос
лам, делать реальный анализ си
туации в вашей стране, опреде- 
Л5пъся в двусторонних отноше
ниях. Вы нам дали много кон
кретных цифр. Они д ля каждого 
посла очень ценны. Поскольку 
год кончается, нам тоже пора 
подвести итоги. Поэтому, кроме 
тех цифр, которые вы дали нам 
сегодня, мы нуждаемся в других

цифрах о двусторонних отноше
ниях. Если возможно, мы хотели 
бы получить эти цифры, я  рабо
таю пятый год. Раньше мы полу
чали их, но в последние годы 
очень трудно получить цифры об 
объеме двустороннего товароо
борота. Раньше у вас было уп
равление статистики, сейчас нам 
говорят, что по этим вопросам 
следует обращаться в Министер
ство внешнеэкономических свя
зей. Там нам говорят, что все это 
должно пройти через МИД. А 
МИД не отвечает за это. Поэто
му, господин Президент, если 
возможно, помогите, чтобы мы 
вовремя получали цифры о двус
тороннем товарообороте. В за
ключение я хочу всех присут
ствующих здесь послов, предста
вителей международных органи
заций, Вас, господин Президент, 
поздравить с наступающим Но
вым годом, пожелать Вам дадь- 
нейших успехов в новом году.

И. Каримов: Я впервые слы
шу, что есть какие-то вопросы, 
связанные с получением цифр о 
товарообороте Узбекистана с дру
гой страной. Пока у нашей ста
тистики нет достаточного опыта 
собственных подходов. Но ника
ких ограничений не делаем для 
получения информации. Я хотел 
бы, чтобы это все слышали. Пов
торяю еще раз: любую информа
цию, которая есть у нас в Гос- 
прогнозстате, вы можете полу
чить. Но каких-то готовых отче
тов о том, как строятся наши 
отношения с КНР, допустим, 
конкретно за 1996 год, я не знаю, 
располагает ли ими наша статис
тика. Если же дадим задание, то 
отчет будет готов только через 2 
месяца. Но ваше замечание я обя
зательно учту. И мы создадим 
специальный отдел или подраз
деление внугри Госпрогнозстата, 
чтобы они подводили итоги двус
торонних отношений и их мож
но было публиковать в печати. 
Но насколько этого захотят пос
лы всех стран — в этом я не 
убежден. Поэтому ваш вопрос ин
тересен, его стоит обсуждать. А в 
целом я благодарю вас всех, и 
вас, господин Гуан Хенгуан, за 
то, что год этот мы провели в 
таком сотрудничестве, в обста
новке взаимопонимания. И я бы 
сказал, взаимоуважения. Я не 
знаю, кто больше страдает от 
того, что есть такой закон, что 
вы три года максимум можете 
пробыть в этой стране, а потом 
перейдете на другую работу. Ду
маю, что страдаем ^льше мы, 
Узбекистан страдает. Только мы 
к вам прикипаем, только мы с 
вами начинаем сотрудничать, и 
вам уже надо уезжать. Кроме 
официального подхода, есть и 
чисто человеческий. Вы представ
ляете официально каждую стра
ну, но прежде всего вы — люди. 
Люди, которые имеют свою ин
дивидуальность. Наш народ, 
наши люди очень гостеприимны 
и добры. Я уже привык к вам 
всем, даже с трудом могу для 
себя представить, что со многи
ми из вас завтра мы расстанемся. 
Я имею в виду прощальную 
встречу с господином Гуаном 
Хенгуаном, намеченную на 9 ян
варя нового года.

Чисто по-человечески я еще 
раз хочу сказать: мы все вас пол
юбили, привыкли к вам. И я, 
пользуясь этой возможностью, 
искренне желаю вам в Новом 
году настоящего человеческого 
счастья. Хочу, чтобы 1997 год 
вам принес много радости и 
счастья вашей семье и вашей 
стране. Спасибо.

(УзА).

ДИПЛОМАТЫ БЕЗ СМОКИНГА

«НОВЫЙ год,
ВСЕ ЗАНОВО»

Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Японии в Узбекистане господин Кончи 
Обата вернулся в Ташкент из Токио за 
несколько дней до наступления новогод~ 
него праздника. Он любезно согласился 
дать эксклюзивное интервью «Народно
му слову» в неофициальной обстановке.
~  Господин посол, мы знаем, как встречают Но

вый год во многих странах мира. Как празднуют этот 
день японща?

— В канун новогодних торжеств японцы намеча
ют очень много мероприятий. В новогоднюю ночь 
мы едим особую японскую лапшу — соба. Она 
очень длинная, и ее длина символизирует продол
жительность жизни.

Ночью японцы ходят в храмы и там звонят в 
колокол. Над всей Японией стоит несмолкаемый 
звон. По традиции надо позвонить в колокол сто 
восемь раз. В нашей религии это тоже символика: 
указанное число позволяет человеку смыть с с^я 
все заблуждения, вступить в новый год чистым и 
просветленным.

Первое января японцы тоже проводят значи
тельна часть времени в храмах. Они желают ис
полнения намеченного, счастья, здоровья своим 
семьям.

Вернувшись из храма, японская семья приступа
ет к 'Ц)апезе. Пища в этот день приготовляется из 
многих компонентов, каждый из которых опять- 
т г т  имеет свое символическое значение. Один оз
начает здоровье, другой — счастье, третий — согла
сие в семье и так далее.

Японские дети, так же, как и дети всего мира, ждут 
новогодних праздников с нетерпением. Есть такая 
японс1ая традиция —- отошидама — детям дарят день
ги.

В канун праздников дети стараются приехать к 
родителям, вернуться на родину, если они находят
ся вдали от нее. Семьи вновь становятся большими, 
и праздник проходит радостно и весело. Мы, на
пример, любим играть в хагоита. Это что-то наподо
бие бадминтона. Но у нас свои ракетки.

Седьмого января японцы готовят кашу из семи 
видов трав и желают друг другу здоровья и долголе
тия. В этот день празднование Нового года у нас 
заканчивается.

— Господин посол, вам доводилось встречать Но
вый год в разных странах, в какой из них он запом
нился чем-то особенным?

— Я долго работал на Западе. Там мы встречали 
праздник по европейским канонам — веселились, 
сюнимались и пили шампанское. Но мне всегда 
было чуточку грустно от того, что я не дома. Дома 
совсем дттая атмосфера...

— 1^7 год вы встречаете в Ташкенте?
— Да, я приглашаю сотрудников посольства в 

свою резиденцию.
Год 1996-й был хорошим годом для развития 

двусторонних отношений между моей страной и 
вашей. Совсем недавно завершился визит господи
на У. Султанова в Японию. Уверен, он откроет 
новую страницу в наших отношениях.

Пользуясь случаем, хочу пожелать узбекскому 
народу в 1^7 году веры в избранный Узбекистаном 
путь. Надо набраться терпения и верить, тогда все 
будет замечательно. Мы, японцы, считаем, что в 
Новом году на̂ шнаем жизнь заново. Вам же желаю 
счастья и процветания.

«В ТА01КЕНТЕ

Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Франции в Узбекистане Жан Клод Ри- 
шар был по-праздничному весел. По 
просьбе радиожурналистов, например, 
он охотно поздравил с наступающим 
Новым годом всех граждан нашей стра  ̂
ны на узбекском, русском и французс
ком языках. Беседа с прессой проходи
ла в теплой и непринужденной обста
новке, что, впрочем, всегда характерно 
для французского дипломата.

— Уходящий год был очень насыщенным и 
богатым для двух наших государств, — сказал он. — 
В этом году состоялся визит Ислама Каримова во 
Францию, в Париже с большим успехом прошла 
выставка, посвященная Амиру Темуру. На ее от
крытии присутствовал Жак Ширак.

Прекрасно развиваются наши экономические 
взаимоотношения. К  сожалению, у меня нет цифр 
за весь год, но только за полгода экспорт товаров 
Узбекистана во Францию превысил 320 миллионов 
франков. Наша продукция в свою очередь охотно 
покупается вашими соотечественниками.

Подписан договор между французскими и уз
бекскими фирмами о строительстве в Ташкенте 
самой фешенебельной гостиницы на всем про
странстве Центральной Азии.

Идет активный культурный обмен. Парижане 
восхищались фильмом Камары Камаловой на меж
дународном кинофестивале. На узбекской сцене 
при содействии французской стороны состоится 
премьера бессмертной комедии Мольера «Тартюф*.

— Господин посол, насколько мне известно, вам 
не так часто доводится встречать Новый год дома, 
во Франции.

— Да, я встречад Новый год в Африке, к приме
ру. Стояла сильная жара, мы с удовольствием купа
лись и как нечто нереадьное воспринимади сводки 
погоды из Франции — сильные морозы, холода.

В Румынии праздник отмечади в горах с фран
цузской кухней и устрицами. Встречал Новый год в 
Албании, Югославии, США...

— Французы встречают Рождество и Новый год. 
В чем для них разница между этими двумя праздни
ками?

— Рождество — это сугубо семейный праздник. 
Его отмечают дома в кругу семьи, обязательно с 
детьми.

Новый год — праздник с друзьями. Все рестора
ны Парижа открыты в новогоднюю ночь, на Ели- 
сейские поля парижане приезжают на машинах, и 
там проходит такой своеобразный концерт клаксо
нов. Еще это праздник мира. Например, лет десять 
назад в Париже накануне Нового года проходили 
студенческие манифестации, были студенческие во
лнения, но в новогоднюю ночь студенты обнимади 
полицейских...

— Какие блюда на столе французов в новогод
нюю ночь?

— Эго долго перечислять. Но, конечно же, ус
трицы, паштет из печени, сладости, вина...

— Похож ли сегодня предновогодний Тапкент 
хоть немното на Париж?

— Ташкент на Париж не похож, здесь свой 
неповторимый колорит.

Ассоциация^предприятий 
автомобилестроения 

Узбекистана

горячо, 
народ Узбекистана с 
Новым, ^997 годом!

л

Успехов вам во
всем, счастья и 

здоровья, дорогие 
соотечественники!
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АВТОМОБИДЬ -
Асакинский автозавод — это 

гордость всего Узбекистана, 
Можно до бесконечности спо
рить о том, чем же все-таки 
является а1Ггомо6иль - предме
том роскоши или средством пе
редвижения, но одно бесспор
но: автозавод в Асаке стшювит- 
ся символом нового лица про
мышленности республики.

. Гопом интересов человека обV 
явлен наступивший 1997-Й. Мож
но швсфить о том, 'ПО именно на 
автозаводе тесно переШ1елись ин
тересы отдельного чел(н«екн с ин- 
т̂ )осами государства.

И все больше становится ав
тосалонов по продаже автомо
билей СП «УзДЭУа1т>* и стан-

НЕ РОСКОШЬ...
ций технического обслуживания. 
Вот и а г. Навои открылся такой 
автосалон. Работник фирмы 
«Азиз» А. Байханов не стал от
кладывать час покупки автомо
биля и приобрел «Дамас» в день 
открытия салона. А всего 324 
навоийца «въезжают» в Новый 
год на «Нсксии*, «Тико*, «Да- 
масе*. Попутного вам ветра!

К. БЕЛУГИ НА, 
соб. корр. «Народного слом» 

Ш1 Навоийской области. 
НА СНИМКАХ: обюнй вид 

яааоийского автосалта; работ
ник фармы «Азиз» у только •т» 
приобретенного автомобиля «,/Ц- 
мас*.

Фото в. ДКМИНЛ
4 «М1

[т «о
«ОС К» ММ

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТЕЛЕФОННОЙ СЕГИ
Совместное узбекско-американское предприятие сотовой связи "Уздунробита",выполняя 

программу модернизации сети сотовой связи в Республике Узбекистан, в декабре /996 года ввело
в эксплуатацию в городе Самарканде

НО ВУЮ  КОМ М УТАЦИОННУЮ  СТАНЦИЮ  
на базе современного производства фирмы Т ЕШ 8  

Производится переключение абонентов сети.
В связи с этим изменяется нумерация абонентов Самаркандской сети сотовой связи "Уздунробита":

вторая цифра "Г заменена на цифру "8".
Например, бывший номер 31—49—90 следует набирать 38—49—90.

В период выполнения работ по переключению абонентов на новую коммутационную станцию 
в городе Самарканде временно, в течение января 1997 года, будет отсутствовать 

автоматический рокминг. О времени его включения будет объявлено дополнительно.
Для включения сотовых абонентов других городов необходимо обратиться в отдел маркетинга

Самаркандского филиала по телефону 38-40-02,38-40-10.
Уважаемые абоненты! СП "Уздунробита" приносит свои извинения за причиненные временные 

неудобства. После ввода новой станции сотовой связи в городе Самарканде качество 
обслуживания будет значительно улучшено, абонентская связь получит новое развитие.
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год ИНТЕРЕСОВ ЧЕЛОВЕКА

а

Великий философ Конфу
ций посочувствовал всем, кто 
родился во времена больших 
перемен. Наверное, он был 
прав. В переломные, переход
ные времена людям приходит
ся особенно непросто. Рушит
ся привычный уклад жизни, 
происходит переоценка цен
ностей, нравственных ориен
тиров. Никогда этот процесс 
не проходит для общества без
болезненно.

Нынешнее поколение узбе- 
кистанцев ощутило это на себе: 
независимость заставила сде
лать резкий поворот к новым 
экономическим отношениям, 
которые именуются сегодня ко
ротким, емким словом — ры
нок. Трудно сейчас всем. Но 
государство не отворачивается 
от проблем рядовых граждан. 
Отвергая методы «шоковой те
рапии», руководство республи
ки проводит политику реформ 
вместе с усилением социаль
ной защиты населения.

В августе прошлого, только 
что ушедшего года в Ташкенте 
проходил Международный се
минар «Социальная политика, 
профаммы и проекты*, орга
низованный Институтом эко
номического развития Всемир
ного банка. Участники семи
нара на примере Узбекистана 
изучали социальные проблемы 
государства в переходный пе

риод, рассматривали возможнос
ти их решения. Не случайно эк
сперты авторитетного междуна
родного института выбрали для 
этого Узбекистан. Участники фо
рума из стран СНГ, не скрывая 
удивления, а порою и восхище-

ственных решении, принятых в 
1996 году, особое место занима
ют вопросы, касающиеся насущ
ных пробле.м граждан, — соци
альная политика по-прежнему 
остается в центре внимания ру
ководства республики. Зашига и

Не забыты и семьи с детьми. 
Таких семей в республике боль
шинство, и именно на них очень 
ощутимо сказываются трудности 
переходного периода. В послед
ние дни уходящего года вышел 
Указ Президента «О дальнейшем

помощи селянам нередко прихо- 
Щ1ТСЯ ехать в областной центр, а 
то и в столицу. А школы? Дети 
нередко учатся в приспособлен
ных помещениях, где нет ни биб
лиотеки, ни спортзала, ни мас
терских, к тому же постоянно не

ХЛЕБ НАСУЩНЫЙ. НАДЕЖДА
ния, говорили о том, что дове
лось им увидеть и узнать о сфере 
социальной защиты нашей рес
публики.

Они побывали в министерст
вах социального обеспечения, 
труда, здравоохранения, народно
го образования, встречались с 
представителями общественных 
организаций и фондов -- «Эко- 
сан», «Махалля», «Навруз», Фон
да милосердия и здоровья, с ру
ководителями профсоюзных ор
ганизаций. Среди участников се
минара были люди весьма ком
петентные — специалисты соци
альной сферы, и они сделали 
единодушный вывод: в Узбекис- 
гане в сложный переходный пе
риод создана и успешно развива
ется база социальной защиты на
селения, без которой невозмож
но добиться качества и стабиль
ности проводимых реформ.

В числе важных правитель-

поддержка направлена прежде 
всего наиболее уязвимым слоям, 
тем, кто в ней больше всего нуж
дается, — инвалидам, пенсионе
рам, многодетным се.мьям.

Пятого декабря опубликован 
Указ Президента «О Фонде «Ну- 
роний* по социальной поддерж
ке ветеранов Узбекистана». Но
вое неправительственное общес
твенное объединение создается 
для оказания материальной, ду
ховной, медицинской помощи 
ветеранам войны и труда, для 
улучшения их бытовых условий, 
для привлечения их к обществен
ной деятельности. Убеленным се
динами, но весьма еще актив
ным людям есть, где проявить 
свои знания и богатый жизнен
ный опыт — в сфере обществен
но-политической жизни, в вос
питании подрастающего поколе
ния, в укреплении наших нрав
ственных устоев.

усилении государственной под
держки семей с детьми». Соглас
но этому указу, государство и 
впредь будет выплачивать посо
бия семьям с детьми до 16 лет, 
но только тем, кто в этом дей
ствительно нуждается. А опре
делять степень нуждаемости бу
дут органы местного самоуправ
ления — сходы граждан посел
ков, кишлаков, аулов, махаллей. 
Во главу угла ставится древний, 
утвержденный в веках принцип 
справедливосп!: в первую очере- 
дю помогать тем, кому труднее.

Кому труднее... Побывав в го
родах и селах республики, со
всем несложно убедиться, на
сколько разнятся условия жизни 
наших горожан и сельских жите
лей. Это касается не только быта, 
но и гаких важных жизненных 
аспектов, как здравоохранение и 
образование. Для получения ква
лифицированной медицинской

хватает учителей. Много ли вы
пускников сельских школ отва- 
живапись конк>тэировать с го
родскими на вступительных эк
заменах в вузы?

Большой резонанс, а главное — 
практический результат принесю 
принятое в \99в году постановле
ние Кабинета Министров «О Про
грамме развития социатьной инф
раструктуры села Республики Уз
бекистан до 2000 года». Много на- 
бшевших вопросов легло в основу 
этой широкомасштабной програм
мы, ориентированной на удовлет
ворение насущных потребностей 
тружеников села.

Согласно принятому постанов
лению, в сельской местности 
строятся врачебные пункты, об
щеобразовательные школы, жи
лые дома, объекты торговли и 
службы быта, предпри5пия об
щепита, прокладываются водо
проводные и газовые сети, про

водится телефониюция. Ожили 
«замороженные* стройки. Уже к 
началу нынешнего учебного года 
в республике достроены сельские 
школы на 28 тысяч ученических 
мест. Повсеместно открываются 
сельские врачебные пункты в Ка- 
ракалпакстане. Ферганской и 
Хорезмской областях: намечен
ные на 1996 год обязательства по 
этому направлению были выпол
нены еще в октябре. Выполнены 
в масштабах респ^лики и наме
ченные на 1996 год работы по 
вводу объектов торговли, общес
твенного питания и службы быта. 
Село с каждым годом должно все 
явственнее преобразовываться — 
таково веление времени, таково 
направление внутренней полити
ки государства.

... Каждому человеку не мень
ше, чем хлеб насущный, необхо
димо ощущение жизненной ус
тойчивости, душевного равнове
сия, уверенности в завтрашнем 
дне. Все это состоит из простых, 
но таких важных слагаемых: воз
можность трудиться, чтобы обес
печивать материальный достаток 
в доме, здоровье и благополучие 
близких, надежда на достойное 
будущее своих детей. Социаль
ная защита — это и есть стремле
ние государства сделать все для 
нашей уверенности в себе, в сво
ем будущем. А трудности мы пре
одолеем все вместе.

И. коглй,
корр. «Народного слова»

СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ

ЖИЗНЬ ИЗМЕРЯЕТСЯ 
ПОСТУПКАМИ

«Жизнь долга, если она полна. Вудвм измерять 
ее поступками, а не временем»» — это изречение 
философа древности Сенеки служит жизненным 
кредо Уктама Ариповича АРИПОВА, блестящего 
ученого с  мировым именем, приносящего своими  
уникальными разработками славу отечественной 
медицине.

Озорные глаза, хитрющая 
улыбка, смех, рах1 ивающийся 
колокольчико.м... Вот она, Юля 
Нарежная! Человек пяти лет от 
роду, ровесница независимости 
страны. Только ‘По теребила лапу 
у огромного пушистого льва, вот 
схватила книжку любимых ска
зок, и голос ее слышится уже с 
другого конца дома — в таком 
возрасте трудно усидеть на од
ном месте. Какие они, твои детс
кие будни и праздники? Чему ты 
ра,цуешься и о чем грустишь, сер
дито грозя неведомому обидчику 
кулачком? Что останется в твоей 
памяти из сегодняшних дней и 
по каким принципам станешь 
строить жизнь свою, а значит, и 
республики — завтра? Об этом и 
многом другом шел разговор за 
чашкой чая в доме заместителя 
директора научно-технической 
фирмы «Станки Узбекистана» 
при АО «Технолог* П. В. Нареж- 
ного.

— Каким был прошедший год 
для вашей семьи, друзей, тех, кто 
работает рядом?

Глава семьи Петр Владими
рович — экономист, человек мыс
лящий масштабно:

— Для предприятий, занятых 
производством, этот год был, ко
нечно, нелегким. Но и решаю
щим одновременно — в трудной 
ситуации, как известно, прове- 
:ряются деловые качества, все, на 
тго способен человек, и особен-

им  ВЕРШИТЬ БУДУЩЕЕ

РОВЕСНИЦА НЕЗАВ1С1М0СТИ
но руководитель.

Наша фирма «вышла* на 97-й 
год с прибылью. Эго при том, 
что мы не имеем возможности 
для конвертации, нет у нас вы
хода и на мировой рынок. Хотя 
читателям, наверное, в празднич
ный день вряд ли хочется узна
вать о тонкостях в производстве 
и пусконаладке станков...

— Сегодня нет безрапичных 
к опыту, тем более положитель
ному, отечественных производи
телей.

— В нашей фирме более 500 
человек. Каждого нужно обеспе
чить зарплатой, следовательно, 
объемом работ. Основного сырья, 
поставляемого Бекабадским ме
таллургическим комбинатом, для 
ведения производственного про
цесса на полную мощь недоста
точно, других источников сейчас 
мы лишены. Как быть? Ушли от 
металлоемкости, стали внедрять 
новые технологии, упор сделали 
на электронику. Очень' помог 
президентский заказ на продук
цию фирмы, а еще собственное 
ноу-хау — наладили линию по 
производству стяжки для упаков

ки кип хлопчатника. Результат, 
и он важнейший на сегодняш
ний день, как говорится, нати- 
цо, предприятие сумело сохра
нить себя, минимальная зарпла
та здесь в среднем на 400—500 
сумов выше, чем в других струк
турах этой отрасли.

Прерывает наш разговор Юля:
— Мне Деда Мороза подари

ли, вот какого! А еще -собаку, а 
Оксанке (младшей сестренке) — 
льва.

Она беспрестанно движется по 
комнате, показывая все новые и 
новые свои сокровища. За ней вни
мательно наблюдают глаза родите
лей — чуть строгие и насмешливые 
— папы, необыкновенно красивые 
и ласковые — мамы и жены Петра 
Елидимировича.

— С каким чувством вспоми
наете год ушедший вы, Камила?

— Для меня, конечно, самое 
главное — здоровье и счастье до
чурок, мужа, свекрови. Заболеет 
кто-то из них и словно меньше 
становится в доме света. Как и в 
каждой семье, все случается: и 
плохое, и хорошее. Но в любой 
день я благодарю судьбу за то.

что нет у нас войны, есть 
чем накормить детей и мож
но думать об их будущем.

Притихнув, внимательно 
слушает маму Юля. Ско
рее, угадывает, чем пони
мает, что все, о чем гово
рится, очень важно для ее 
дальнейшей жизни, дня за
втрашнего. Слушает и, слов
но губка, впитывает в себя 
родительское понимание 
происходящего, отношение 
к людям.

— В республике проис
ходят офомные преобразо
вания, — говорит П. В. На- 
режный. — Взять хотя бы 
афарную сферу. Избавля
емся от истощившей вко
нец землю хлопковой мо
нополии, обретаем зерно
вую независимость. При прове
дении подобных глобальных ре
форм жизненно важно руковод
ствоваться принципами,один из 
которых станет девизом насту
пившего года забота о че.лове- 
ке. Работу, например, своего 
предприятия мы планируем про
должать так, чтобы не исчерпы

вать до конца ни материальных, 
ни духовных ресурсов. Путем со
здания совместных предприятий 
будем выходить на новые уров
ни, обретать экономические и че
ловеческие межгосударственные 
контакты, выгодные производст
ву и людям.

— Наш папа может говорить о

работе бесконечно, — смеясь, 
перебивает Камила. — Все наши 
друзья называют его патриотом 
производства.

Действительно, где бы ни ра
ботал Нарежный, там сразу ста- 
нови-лись ощутимыми знание им 
всех тонкостей профессии, ог
ромный авторитет у специалис
тов самого разного ранга. Ответ
ственность за дело, которое тебе 
поручили, за подчиненных твоей 
власти людей — это качество так 
важно для дня сегодняшнего, так 
нужно, чтобы переняла его у сво
их родителей 5-летняя Юля. 
Кстати, какие черты характера 
стараются воспитать старшие в 
семье у нее в первую очередь?

— Ей по наследству переда
лись упрямство и настойчивость, 
если чего захочет, обязательно 
добьется, — улыбается Камила. 
— Со своей стороны, научу ее 
всему, что должна знать и уметь 
женщина.

— Общительность — вот глав
ное, — вмешался Петр Владими
рович. — Умение общаться с 
людьми и быть порядочным в 
отношениях с каждым из них 
вплоть до мелочей.

Она будет необыкновенно ис
кренней, ровесница независимо
го Узбекистана. И еще — улыб
чивой и очень доброй.

Е. СТЕПАНОВИЧ,
НШП К(фр.

НА СНИМКЕ: Юля Нарежная

О таких людях, как Уктам Ари- 
пович, принято писать высоким 
штилем. И не только потому, «гго 
одни его ученые степени и зва
ния не умещаются на одном лис
те. Его коллегам трудно удер
жаться от восхищенных эпите
тов. Так как им более чем кому 
известно, насколько он яркая и 
целостная личность. Для них 
Арипов образец истинного уче
ного, чья жизнь — неустанный 
творческий поиск. Его способ
ность неординарно мыслить при
водит к поразительным откры
тиям, полностью меняющим 
представления о возможностях 
врачей в спасении людей, круг 
же научных интересов сложно 
заключить в какие-либо рамки.

Судите сами: действительный 
член Академии наук Узбекиста
на и Международного общества 
хирургов, почетный доктор Бу
дапештского медицинского уни
верситета им. Зимме.львейса. пре
зидент Ассоциации хирургов рес
публики (и многое прочее), пер
вым в Центральной Азии осу
ществил пересадку почки, стал 
инициатором разработки и внед
рения нового метода лечения 
больных сахарным диабетом пу
тем трансплантации здоровых 
клеток на место поврежденных. 
Как смелый экспериментатор, он 
проявил себя при решении про
блем, связанных с оперативным 
лечением болезней желудочно- 
кишечного тракта, а также ише
мии. Ему нет равных в получе
нии результатов при исследова
ниях клинической иммунолоши. 
Его нестандартные подходы в 
области исцеления при радиаци
онном облучении способны воз
вращать к полноценной жизни 
тяжело больных людей.

Сегодня професа  ̂возгдаштяет 
кафедру хирургии ТашМИ-П -- 
крупнейшего лечебного конгло
мерата, подобно которому нет ни 
в одной из стран Содружества. А 
создан он был при активном учас
тии Арипова. Благодаря его ор

ганизаторским способностям в 
кратчайшие сроки были постро
ены и введены в эксплуатацию 
клиники, студенты и аспиранты 
полностью обеспечены общежи
тиями, более двух тысяч семей 
медиков получили комфорта
бельное жилье, кафедры и лабо
ратории оснащены современной 
медицинской аппаратурой и обо
рудованием.

— Сложно назвать человека 
столь кипучей энергии, высокой 
культуры и огромной эрудиции, 
— говорит начальник Главного 
управления науки Минздрава 
У. К. Каюмов. — Под его руко
водством выросла целая плеяда 
талантливых ученых, успешно за
щитивших свыше двадцати до
кторских работ и почти семьде- 
сяти кандидатских диссертаций. 
Огромное наследие передает Ари
пов молодому поколению, издав 
400 печатных трудов по актуаль
ным пробле.мам современной хи
рургии. В его научном активе 15 
монографий, 35 изобретений, 
которые широко используются 
представителями здравоохране
ния зарубежных стран. Участие 
профессора из Узбекистйна на 
международных форумах в Ис
пании, Италии, Германии, Фран 
ции, США, Японии всегда вос
принималось иностранными кол
легами как возможность обога
титься бесценным опытом.

Не менее впечатляет список 
наград ученого, которому, поми
мо многочисленных орденов, 
было присвоено звание лауреата 
премии им. Беруни. Примеча
тельно. что в первые новогодние 
дни Уктам Арипович отмечает 
свой 60-летний юбилей, пришед
шийся на год, который объявлен 
Годом интересов человека. А 
именно они, интересы человека, 
всегда были и будут в центре 
внимания Арипова, чья деятель
ность показательна не во време
ни, а в его добрых делах.

Л. КУЧЕРЕНКО, 
наш
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1997 г о д  И Н Т Е Р Е С О В  Ч Е Л О В Е К А .

П О З Д Р А В Л Я Е М  Н А Р О Д  У З Б Е К И С Т А Н А
Н О В Ы М 1997 Р О Д О М !
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Мы - коллективы совместного предприятия "Зарафшан-Ньюмонт",
"Ньюмонт (Узбекистан) Лимитед" и "Ньюмонт Голд Компани"
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гордимся тем, что вносим свой вклад в дело укрепления экономической
независимости Узбекистана и способствуем плодотворному
сотрудничеству между народами Республики Узбекистан и Соединенных 
Штатов Америки. Мы счастливы, что стали подлинными партнерами
при осуществлении проекта по производству золота в Зарафшане.

Ж е л а е м  т а л а н т л и в о м у  н а р о д у  У з б е к и с т а н а  м и р а ,  
с ч а с т ь я  и  б л а г о д е н с т в и я ,  н о в ы х  у с п е х о в  н а  п у т и
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Г г В разных (лранах Новый год 
отмечают по-разному. Так, ку
бинцы с каждым ударом часов в 
новогоднюю ночь съедают по ви
ноградинке. А потом, когда часо
вая стрелка замирает на цифре 
1 2 , подходят к окнам с кувшина
ми и выливают из них воду на 
улицу. Эго означает, что старый 
год завершился, а новому году 
желают светлого, как прозрачная 
вода, пути.

В Чехии и Словакии любой 
другой рыбе на новогоднем столе 
предпочтут карпа. Перед праз
дником им оживленно торгуют 
прямо на улицах. Здесь, как и во 
многих других странах, принято

н о в ы й  г о д  НА РАЗНЫХ ШИРОТАХ
поздравлять друг друга подарка
ми. Интересно, что неудачные 
новогодние сувениры можно в 
первые дни после праздника вер- 
нугь в магазин и обменять.

В Индии существует поверье: 
как проведешь первый день Но
вого года, таким будет и весь год. 
Может быть, поэтому здесь при
держиваются хорошего обычая — 
в первый день января никто не 
должен сердиться, раздражаться, 
обижаться.

Пироги с сюрпризами — не

пременная особенность новогод
ней трапезы в Болгарии. В пироги 
запекают различные мелкие пред
меты. Если попадется монетка или 
кольцо, рассчшъ1вай в наступаю
щем году на удачу. И, конечно, 
мало приягно, если попадется пи
рожное с... жгучим перцем.

В Японии же наступление Но
вого года не начинается с праз
дничного застолья. Здесь приня
то сразу лечь спать. Встают же 
перед рассветом и встречают Но
вый год с первыми лучами восхо

дящего солнца. Праздничное 
меню скромное. Едят, как прави
ло, длинные тонкие макароны, 
рисовое печенье и горох. Мака
роны символизируют долголетие, 
печенье — изобилие, горох — здо
ровье.

Жители Ирана при встрече 
Нового года угощают друг друга 
закусками из семи блюд, назва
ния которых начинаются с буквы 
«с*. Эго, мол, приносит счастье. 
Нередко на стол ставятся бокалы 
с живыми рыбками.

Во Франции гости в знак осо
бого внимания к семьям, пригла
сившим их на встречу Нового 
года, приносят в качестве подар
ка толстое полено.

В Англии приход Нового года 
очень редко отмечают шумным за
стольем. Зато в новогоднюю но*о> 
можно зайтм в любой дом, даже к 
совсем незнакомым людям, и долг 
хозяина приняп> гостя. А пришед
шему полагается принести с собой 
кусочек угля, бросить его в семей
ный очаг и пожелать, чтобы огонь

в этом доме никогда не погас.
Во Вьетнаме Новый год отме

чается по лунному календарю. Он 
празднуется в конце января или 
начале февраля, когда здесь на
ступает ранняя весна. Никто не 
садится за праздничный стол без 
букетов цветов, особенно без на
рциссов. В новогоднюю ночь при
нято дарить друг другу веточки 
персикового дерева с набухшими 
почками.

В Афганистане Новый год от
мечается в марте. Эго праздник 
весны и начала полевых работ, когца 
повсеместно совершается торжес
твенный обряд первой борозды.

н. д и н ько .
л

звонок в РЕДАКЦИЮ

«СПАСИБО ВАМ , РОДНЫЕ!»
К нам в редакцию позвонила известная оперная певица, заслуженная 

артистка Узбекистана, ветеран сцены Рафаат Сулеймановна КУЧЛИКОВА. 
Она выразила огромную благодарность за то, что ей выделена бесплатная

годовая подписка на газету «Народное слово»:
— Спасибо вам, родные. Низ

кий поклон за ваше добро, ми
лосердие. Из-за болезни я со
всем не выхожу из дома, и газета 
будет для меня большим, чем 
окно в мир. Получая ее, я буду 
ежедневно встречаться с вами — 
моими друзьями, с журналиста
ми, рассказывающими о жизни

республики, всех важнейших со
бытиях. С вами я дружу еще с 
тех лет, когда 9-летней девочкой 
во время войны 1941—1945 го
дов пела в госпиталях, выступа
ла перед ранеными бойцами. Вы 
писали о моем творчестве и в 
дальнейшем. Обо мне не вспом
нили ни Союз театральньа дея

телей, ни Минкультуры, а ре
дакция проявила внимание, сер
дечную заботу.

Я знаю, как труден и напря
жен ваш труд. Желаю вам в 
новом году не знать усталости, 
чтобы ваше слово было во имя 
блага народа. Будьте счастли
вы!

БЫЧИИ ОРАКУЛ

опы т ПРОШЛОГО 
ПОДСКАЗЫВАЕТ БУДУЩЕЕ

Каким он будет — наступивший, согласно Восточному
календарю, — год красного Быка?

Идет бычок, качается,
Вздыхает на ходу,
Ой, доска кончается...
А вдруг я упаду?

Предсказатели, астрологи, 
ясновидцы, гадалки различного 
ранга во многих странах изо всех 
сил пытаются помочь нам в этом. 
Быть прорицателем трудное дело. 
Нередко прогнозы футурологов 
не сбываются. Жизнь может уго
товить людям любые сюрпризы.

Но все-таки новогодье — ска
зочное время.

И хочется в праздничные часы 
пометгать, заглянуть хотя бы кра
ешком глаза в завтра. Как водит
ся, мы перечитываем новогод
ние гороскопы.

Не случайно восточные муд
рецы распределили 1 2 -годовой 
цикл солнечной активности сре
ди таких разных земных обитатс- ’ 
лей — от Мыши до Петуха, Со
баки и Кабана. Каждый из них 
имеет свой нрав. А он каким-то 
образом соотносится с теми со
бытиями. которым суждено про
изойти.

В общем-то бык — существо 
вполне миролюбивое, симпатич
ное.

Этот знак — символ уравно
вешенности и выносливости. 
Скажу сразу; он трудяга, ташит 
свой воз, как его не нагружай. 
Таким в целом обещает быть год. 
Если... вот тут и начинаются все 
неожиданности и сюрпризы... 
Если Быка, тем более красного, 
раздразнить, он становится опа
сен. Тут и до испанской корриды 
недалеко. И налитые красным ви
ном бычьи глаза, «и гром, и то
пот грозовой», как сказал поэт, и 
нацеленные на вас два отточен
ных копья.

Основное правило года: будь
те внимательны, не совершайте 
опромет<жвых поступков.

Если жизнь вам дорога,
не бросайтесь на рога.
Год удачен для тех, кто верен 

данному слову и обещания ис
полняет. Год очень располагает к 
новым начиншиям, особенно на 
сельской ниве. В нем будет боль
ше свадеб и радостных известий,

он хорош для поправки здоровья 
и завоевания авторитета на рабо
те.

Бык издревле привлекал вни
мание звездочетов, астрологов, 
жрецов храмов, философа, по
этов. Любопытно, что около 4—5 
тысячелетий назад и шумеры, и 
древние египтяне, и жители 
царств Индии, Ирана и Турана 
видели в быке воплощение бо
жественной силы, космическо
го начала, плодородия. В эпосе 
о подвигах Гильгамеша он бог 
Луны, небесный бог. Он дви
жется по небесному своду, и 
простые смертные могут увидеть 
его золотые рога — молодого 
месяца. Если острие их в начале 
года направлено вверх, то. зна
чит, бык спокойно пощипывает 
звездную траву, — год будет уро
жайным, счастливым. А если 
рога угрожающе нацелены на 
вас, то небесный бык чем-то 
рассержен — год будет хлопот

ливым, тревожным. Есть опас
ность весенних разливов рек, а 
летом — засухи. Возможны ко
лебания почвы. Всмотритесь в 
ночное новогоднее небо! Звез
ды смотрят на нас, месяц плы
вет по небесным волнам. Леген
ды и предания предков основа
ны на реальных событиях.

У некоторых племен и наро
дов по сей день бычьи черепа и 
рога — тотем в доме, оберег, от
пугивающий злых духов, неред
ко и магический знак зда.

Не пробуждайте в себе однов
ременно быка и тореадора. Будь
те милосердны, и вам воздастся 
сторицей.

Особ прекрасного пола инте
ресует: какие цвета одежды мод
ны в наступившем году? Любые, 
за исключением слишком ярких, 
крикливых. Прически. Здесь вы 
можете фантазировать, но после 
обязательно посмотрите на себя 
в зеркало.

Мужчинам желательно прояв
лять больше внимания и любви 
к своим половинкам во избежа
ние появления «рогов», хотя и не 
видимых, однако причиняющих 
массу неприятностей.

Час, а тем более год Быка, 
считают уфологи, обещает встре
чу с внеземным разумом (она 
может произойти предстоящей 
осенью, если ^-нибудь не за
держит инопланетян).

Опыт прошлого подсказыва
ет будущее. Говоря строго науч
ным языком, у человечества на 
пороге XX I века накопилось 
множество задач. И важнейшая 
из них — восстановление утра
ченной гармонии человека и 
природы.

Чтобы радость воцарилась в 
душе, ищите и творите ее вокруг 
себя — гласит древний китайс
кий афоризм.

Вы украсили новогодний стол 
симпатичным, сделанным из 
фольги, плюшевым, резиновым, 
пластиталовским красным быч
ком. Хорошо. Счастливого вам 
Нового года!

Филипп АРХОВ, 
дежурный астролог.

Новый год — праздник, кото
рого ждут все. Но более всех его 
жцуг дети. Вот почему взрослые 
прилагают все усилия, чтобы сде
лать для них этот праздник весе
лым, радостным, красочным.

НОВОГОДНЯЯ
ЛИРИКА

Все театры, дома и дворцы 
культуры столицы подготовили 
к новогоднему празднику спе
циальную программу. Кроме 
Деда Мороза и Снегурочки, ре
бят будут развлекать персонажи

из сказок.
В эти дни в Театре юного зри

теля имени Ю. Ахунбабаева и 
Государственном цирке букваль
но яблоку некуда упасть. Сюда 
пришли Школьники, малыши в

сопровождении родителей, что
бы еще раз полюбоваться на елку, 
повеселиться вместе, встретить 
Новый год.

НА СНИМКАХ: эпизоды из 
новогодней профаммы «Но>

вогодние приклю чения», 
подготовленной артистами 
Театра юного зрителя име
ни Ю. Ахунбабаева.

Фото Мухаммад АМИНА.
(УзА).

СКАЗКА
ДЕТСТВА

Елка вся огнями ярко светится 
И снежком нетающим блестит. 
Хоровод закружит, как метелица, 
Музыка веселая звучит.
— С Новым Годом! —

люди улыбаются. 
И поверить хочется всерьез,
Что придет Снегурочка —

красавица, 
Явится на праздник Дед Мороз. 
Он исполнит детворы желания 
И шутя устроит чудеса.
То, что с нами радость —

это главное,
И сердца добрее, и глаза!
Хоровод закружит, как метелица. 
Пусть никто сегодня не грустит. 
Елка вся огнями ярко светится 
И шарами звонкими блестит.
На нее глядим,

снежком укрытою, — 
Эта елка и тебе, и мне 
Детства сказку полупозабытую 
Вдруг напомнит будто бы во сне...

Раим ФАРХЛДИ.

СЧАСТЛИВАЯ ОШИБКА
Тане предстояло еще немало 

предпраздничных хлопот, ведь до 
встречи Нового гола оставались 
считанные часы. Названивали 
подруги по институту, что-то со
общали, уточняли, с лк»бопытст* 
ном выспрашивали; в чем ты се* 
годня будешь? Приятная суета 
радовала, волновала, поднимала 
настроение.

В дверь позвонили. На пороге 
стояла пожилая женщина, раз
носившая телеграммы. Таня ни
сколько не удивилась — конеч
но, ла телегра)4ма от родителей 
из далекого жспедииионного 
поселка. Расписалась, разверну
ла бла>1к с синими буквами «сроч- 
ння», но ничет не могла понять, 
«(̂ ылетаю 31 декабря, встречай, 
рейс... Сергей .̂ Перечигала ад
рес нет, ошибки никакой: ее 
улица, дом, квартира Только имя 
и фамилии у адресата другие

Рассказ
Михайлова Нина.

Как же так, думала Таня, ведь 
наверняка где-то Нина ждет это
го известия, волнуется. А каково 
будет этому Сергею, если он при
летит, а она его не встретит? Надо 
что-то делать...

В за;|е аэровокзала толпились 
встречающие. Объявили посадку 
того самолета, который ожидала 
Таня, и все оживились. Только 
она по-прежнему стояла в сторо
не, растерянная, еще не пони
мая, как узнает незнакомого Сер
гея. Оглядывалась по сторонам. 
После поцелуев, радостных объ
ятий и рукопожатий люди расхо
дились. Таня внимательно осмат
ривала каждого. И вот к ней на
правился молодой Ж)снный с лей
тенантскими погонами. В руках 
он держал букет алых гвоздик, 
аккуратно зинсрнугый от мороза 
в прозрачный целлофан.

— Вы Нина? — спросил он.
~  Нет, — покачала головой

Таня. — А вы Сергей?
— Так вы его встречаете? — 

оживился лейтенант.
— Его. То есть нет. Понимае

те, я его совсем не знаю, но се
годня получила телефамму, вот 
эту, — Таня протянула незна
комцу бланк телеграммы, но 
вдруг спохватилась. — А вы кто?

— Я его друг.
Пробежав глазами скупые 

строчки, военный удивленно по
жал плечами;

— Сергей при мне отправлял 
ее. но почему она у вас?

— Я же говорю вам, это — 
ошибка. Адрес мой. но я не Ми- 
)(аЙлова и не знаю никакого Сер
гея. Вот и и решила прийти сюда 
и сказать ему об этом. Где же он. 
ваш друг?

— Сергей прилететь не смог.

Мы собрались сюда вдвоем, но, 
понимаете, служба — дело та
кое... А вы молодец. Как вас зо
вут?

— Таня.
— А меня Владимир, ^го вам, 

Таня, — лейтенант протянул де
вушке гвоздики.

— Но ведь они предназнача
лись не мне, а Нине, — смущен
но сказала она.

— Телеграмма тоже была от
правлена не вам. однако вы при
шли и очень правильно сделали.

— А знаете что. — предложи
ла Таня. — давайте найдем Нину. 
Она ведь, наверное, ждет. И до 
Нового года время еще есть, ус
пеем...

...̂ га история очень похожая 
на НОВОГОШ1ЮЮ сказку, произош
ла несколько лет назад с моими 
знакомыми. Они и сейчас отме
чают Новый год как самый доро
гой пращник — день встречи. 
Встречи, к<т>раи прои юшла бла* 
годаря чьей-то ошибке и прине
сла им счастье на долгие годы.

И. НИКИТИНА
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год ИНТЕРЕСОВ ЧЕЛОВЕКА

ДОБРО ОТЗООЕТСЯ ДОБРОМ
Профессор, предприниматель, меценат Гавхар Ахадовна ВАХИДОВА

убеждена в правильности этой истины
И особенно в наш век, когда 

границы зда и добра порой ка
жутся размытыми, независимо от 
всевозможных нештатных ситуа
ций, которые предлагает жизнь, 
необходимо идти путем добра, 
«плыть на корабле из добрых дел» 
(Рудаки). Д(^ро копит добро в 
мире, его творят во благо дру
гим. Но сам его творящий испы
тывает не меньшее удовлетворе
ние, — считает героиня нашего 
повествования.

Г. Вахидова — врач, человек 
гуманной профессии. Принцип 
«N011 посеге» («Не сметь причи
нять вреда») установлен еще Гип
пократом. Потому это для нее, 
как говорится, профессиональ
ное кредо. И жизненное.

Знаком с ней со студенческих 
лет в Самарканде. Уже со второ
го курса она после лекций про
водила все свободное время в 
научном кружке. За микроско
пом, в лаборатории. Откуда эта 
тяга к знаниям? Оттого что она 
из семьи потомственных интел
лигентов. Отгого что ей вездо с 
учителями, наставниками, руко
водителями.

Легко защитила кандидатскую. 
Затем, уже в Ташкенте, подгото
вила докторскую. На сегодняш
ний день у доктора медицинских 
наук Г. Вахидовой более 150 ав
торских научных работ, ряд раз
работок, исследований, проведен
ных в содружестве с учеными 
Западной Европы и Америки.

В один из будничных дней, в 
канун Нового года, после не
скольких телефонных звонков 
(«Г. Вахидова в командировке, 
будет через два дня») я, наконец, 
встретился с ней в ташкентском 
представительстве всемирно из
вестной фармацевтической ком
пании «Берингер Ингельхайм». 
Гавхар Ахадовна Вахидова — ди
ректор этого представительства в 
Узбекистане. Кроме того, она 
третий год является директором 
по медицинскому маркетингу в 
Центральной Азии и в Азербай
джане компании «Берингер Ин
гельхайм».

— Гавхар Ахадовна, я посчи
тал, что будет весьма кстати по
беседовать с вами именно сегод
ня, когда подаодятся 1ггоги про
шедшего года, богат(их> события* 
ми для нашего народа. Впереди — 
год, который Президент Узбекис
тана предложил назвать Годом 
иитерес<н1 человека. Как вы вое» 
нриняли его слова?

— С большим воодушевлени
ем.

Вопрос этот меня очень во
лнует. И кик медика, и как пред
принимателя. Фирма наша, по
мимо производства и распрос
транения высокозф(}>ективных 
лекарственных средств, активно 
занимается гуманитарной дея
тельностью, спонсорством. Мы 
работаем н интересах людей, 
наши препараты позволяют по
беждать различные тяжелые не
дуги, лекарства предна;шачены 
для лечении тболенамий орга

нов дыхания, сер- 
дечно-сосудистой, 
пищеварительной, 
центральной нерв
ной системы, сахар
ного диабета.

Деятельность 
фирмы в Узбекис
тане, как и в других 
странах мира, на
правлена на то,что
бы больше людей 
имело возможность 
пользоваться новей
шими достижения
ми фармацевтичес
кой науки, могли 
быстрее поправить 
свое здоровье. Ес
тественно, в буду
щем году мы наде
емся не сбавлять 
темпа.

— ^  только что вервулнсь вэ 
комщщровки в Вену, были там 
по делам компании?

— В головном офисе «Берин
гер Ингельхайм» заслушивался 
отчет о деятельности нашей фир
мы в регионе Центральной Азии 
и в Азербайджане. Приятно было 
услышать, что он признан луч
шим по объему выполненной в 
этом году работы.

— Как вам и вашим сотрудни
кам удалось такого достичь?

— С самого начала мы взяли 
за правило работать так же, как 
подс^ные представител1кггва в 
Европе с многолетним стажем и 
опытом. Двигало огромное же
лание понять новое дело, адап
тироваться в условиях государств, 
избравших путь рыночных ре
форм. Когда круто меняется сис
тема медицинского обслужива
ния, общественное сознание, этот 
процесс трудный и болезненный. 
Мы учитываем данный фактор. 
Пришелся нам по душе твердый 
принцип компании — сочетт̂ т̂ь 
предпринимательство с проведе
нием научной апробации ле
карств с учетом социально-эко
логических особенностей наше
го региона. В том же отчете при
водятся следующие цифры; в на
стоящее время только в Узбе
кистане в этих целях задейство
ваны 46 клинических центров. В 
каждый из них для лечения не 
менее 20 больных в течение 2—3 
месяцев поступает новый пре
парат. В этом году с успехом ис
пытаны еще 9 видов лекарств, 
среди них отличное антиревма- 
тическое средство «Мовалис», 
разработанное нашей фирмой, 
получившее одобрение, как и 
целый ряд других препаратов, 
одобренных републиканским 
фармакологическим комитетом.

— Многие, естественно, спро
сят: а насколько дос1упиы ;1П1 
медикаменты рядовым гражданам?

— Замечу, что руководство
фирмы, УЧИТЫ1ШЯ В01М0ЖН0СТИ
региона, переходность экономи
ки. реализует с|юю продукцию и 
Узбекисшне по ценам в 2—3 раза 
ниже европейских.

Мы развиш1см деловые свиж

с частными аптеч
ными фирмами и 
видим, что имеется 
устойчивый спрос на 
наши препараты, до
полняющие спектр 
лекарств, ввозимых 
из-за рубежа други
ми компаниями, 
производимых оте
чественными фир
мами.

— А вельзя ли на- 
ладшъ производство 
на месте, создать со* 
•местное предпри
ятие?

— Основной кри
терий компании 
«Берингер Ингель
хайм» — высокое 
качество препаратов. 
Представительство

фирмы серьезно занимается изу
чением местного рынка. Узбе
кистан располагает богатыми рас
тительными и минеральными ре
сурсами. Считаю, что здесь мож
но производить лекарства, кото
рые со временем будут пользо
ваться большим спросом в раз
личных странах.

— Гавхар Ахадмна,. известно, 
что «Берингер Ингельхайм» ак
тивно содействует повышению 
профессионального уровня врачей 
Узбекистана и всего Центрально
азиатского региона. Это ваша 
инициатива?

— Просто я лучше знаю пол
ожение дел на местах, потреб
ность в такого рода поддержке в 
медицинских центрах республи
ки, в столице и на периферии. И 
стремлюсь убедить руководство 
«Ырингер Ингельхайм» насколь
ко это сейчас важно и необходи
мо.

Глава регионального предста
вительства компании в Централь
ной Азии г-н М. Дашич с боль
шим пониманием воспринимает 
наши предпожения. он с глубо
ким уважением и симпатией от
носится к народам Узбекистана, 
ценит его древнее культурное 
наследие.

Перечисление |уманитарных 
акций фирмы за прошлый год 
занимает много страниц. К при
меру, на недавнем Международ
ном симпозиуме ы Вене мы спон
сировали участие в нем 15 нра- 
чей-пульмонологон из централь
ноазиатских стран, в том числе 
— семи человек из Узбекистана. 
Фирма комаиди{ювала 70 веду
щих специалистон-медиков на
шей республики на конферен
ции в Стокгольме, Париже. Мос
кве. Новосибирске. Глазго, Бир
мингеме.

В регионе Центральной Азии 
проведено 2 конгресса — в Таш
кенте и Алмагы, а также много 
семинаров, научно-практических 
конференций, выстатж, на ко
торых с помощью фирмы у'мс- 
1Ж>ва;1И 6 тысяч примей из рес
публик региона. Гаким обраюм, 
мы делаем инвесшпии в интел
лектуальную собст1«нность на-
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рода. Врачи имеют возможность I 
встречаться, обмениваться опы- I  
том, объединяются в ассоциа- ■ 
ции, вырабатывают единую " 
стратегию по оказанию тера- | 
певтической помощи населе- I  
нию. "

— Сколько часов длтгя ваш ■ 
рабочий день? |

— С утра до глубокого вече- ■ 
ра. В нашем офисе 10 работни- * 
ков. И мы не жалеем, что при- | 
ходится очень много трудить- I  
ся, так как видим результаты . 
своей работы. I

— А частые командировки не 
утом1ггельны? Как вы все успе- ■ 
ваете? Не забываете об иссле- * 
дсимтелъской работе, основали I  
первоклассную лабораторию по | 
иммуиолопш, под вашим руко- ■ 
водством несколько молодых ■ 
учевых запиггили днссертащш. | 
А здесь — маркетаиг, бизнес, ■ 
риск... 2

— По природе я все-таки I 
максималистка. Благодаря это- I  
му, как мне кажется, я смогла 
выйти на качественно новый 
рубеж, в полной мере реализо- | 
вать себя. Работа беспокойная, ■ 
но она меня увлекает, прино- [ 
сит удовлетворение. Огромный I 
регион воспринимаю как еди- I  
ное целое, где всюду меня ■ 
встречают, да и просто ждут * 
коллеги, друзья. |

— Я вижу на стене красоый I  
художесгаенный календарь на . 
1997 год, обложку его украшает I  
знак фирмы «Берингер Ингель- | 
хайм» н репродукция с картины ■ 
с восточным К0Л0р1ГГ0М. ■

— Календарь «Художники | 
Узбекистана» издан нашей фир- I  
мой на русском, английском, . 
немецком языках (следователь- ■ 
но, и распространяется по*гги в | 
30 странах). В нем предсгавле- в 
но творчество талантливых мае- ■ 
теров кисти Лекима Ибрагимо- | 
ва, Баходыра Юлдашева и I  
Юрия Талдыкина. Я очень люб- . 
ЛЮ поэзию, классическое и со- ■ 
временное изобразительное НС- | 
кусство. И, конечно, рада, что ■ 
удалось осуществить этот про- ! 
ект. ^

— У вас дом, семья, супру^ 
— тоже профессор-медик, до- ■ 
чка. *

— Да, которая тоже мечтает | 
стать врачом. У нас во всем ■ 
полное взаимопонимание. Хотя ! 
домашние сетуют: я опять со- I  
бираюсь в дорогу. Вот и завтра | 
мне лететь в Ашгабат на рабо-  ̂
чее совещание. \

До Нового года вернусь, что- | 
бы торжественно встретить его I  
н 12 дня — в офисе фирмы и в . 
полночь — дома. И будет ново- I  
годний тост. I

— Что вы пожелаете близ- ■ 
КИМ, родным Людям, всем узбе- * 
кисз-анцам? |

— Удачи, здоровья, любми, I  
счастья. Радостных, нсзабы1ш- . 
емых всгреч. ■

Ьеседовал I  
Р. ХАКИ МОП, I  

корр «Народн1ио слова». I

НАРОДНОЕ с л о в о  
ХАЛК СУЗИ

УЧРЕДИТЕЛИ;
Совет (Кенгаш) Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан и 
Кабинет Министров 
Республики Узбекистан

1'лав11ый релак'юр 
Лнвир ;и К У Р Л К А К В

РегистряционныЙ 
№  0002. Индекс 64610. 
Закя! Г-0712. Объем 
2 псч. л. Способ печати 
офсетный. Формат А>2.

Тираж 13.916 
Газета сверстана на компью1«ре 

1НМ в ре/иишим газеты ст. ш1сра1Х1р|1м 
'>)ВМ К). РК1111'Л1Х)ВЫМ, 01кра1ором 
В. А1ГИ)Н()Ш)Й.

Время п<мшисания в печать но 1ра* 
1КУ в 21.00.

• Л;юес: 700000, Таш кент, Г С П , 
ул. М атбуош илар, 19.
• 1'слсфон лла справок — 36-09-67 
Отдел рекламы: тел., факс — 36-09-25
1Члакшм ирюшмае! к расомпронию лм публнкашш ма1сриалы 
мс <Ъиме 7 маивпшшк'иых с1рапц чере:! лаа ни1срш1;ш

Дежурный редакзчф 
Дежурный 
( ‘зарший к1фрек11)р

С. КЖКОВ.
К. СТКНАНОВИЧ. 
Ф . МАХМУДОВА.

Типография иш тельско-1шли1'рафического концерна «Ш арк», адрес предприятия: улица Буюк Гурон, дом 41. Газета выходит пять раз ■ неделю, хроме воскресенья ■ вонеделынка 3 6. Подявсано я к

1
I * I


